

## INHALTSVERZEICHNIS

Vorwort	9
HARTMUT STEINECKE (Paderborn) Literatur und Erfahrungswandel 1789-1830. <i>Zur Einführung in das Symposion</i>	11
1. Wandel literarischer Institutionen	29
CHRISTOPHER SKELTON-FOORD (Cardiff) Circulating Libraries in Britain between 1790 and 1830	31
GRAHAM JEFCOATE (London) „Hier ist nichts zu machen“. <i>Zum deutschen Buchhandel in London 1790-1806</i>	47
RAINER SCHÖWERLING (Paderborn) Die Rezeption englischer Romane in Deutschland. <i>Goethes Idee der 'Weltliteratur' im Spiegel der Corveyer Bestände</i>	61
2. Literarische Formen und Ausdrucksweisen	77
WALTER HINDERER (Princeton N.J.) Die Entmündigung der Mündigkeit. <i>Zum Paradigmawechsel eines anthropologischen Konzepts im philosophischen und literarischen Diskurs der Kunstperiode</i>	79
EDWARD MCINNES (Hull) 'Ein Buch für's Volk'? <i>Communal Development and Social Reform in Pestalozzi's Lienhard und Gertrud</i>	103

NORBERT OTTO EKE (Paderborn) Die Revolution, der Schrecken und das Neue. <i>Konzepte von Legitimität und historischer Gewalt in deutschen Revolutionsdramen um 1800</i>	121
PAUL MICHAEL LÜTZELER (St. Louis) Karl Postls frühe Amerika- und Europa-Essayistik	157
PETER GARSIDE (Cardiff) The English Novel in the 1820s. <i>Consolidation and Dispersal</i>	179
WERNER HUBER (Paderborn) 'Devolving English Literature': or, The Wild Irish Write Back: <i>Irish fiction and the Corvey Library</i>	195
 3. Geschlechtsspezifische Aspekte	 209
HELEN SMALL (Cambridge) Madwomen and the Spectacle of Political Rebellion. <i>British Fiction of the 1810s</i>	211
JULIE SHAFFER (Paderborn) Challenging Conceptions of Proper Feminity and Women Novelists' Relation to the Romantic	231
CLAIRE CONNOLLY (Cardiff) Representing Ireland	249
KATE FLINT (Oxford) Romance, Postmodernism and the Gothic. <i>Fictional Challenges to Theories of Women and Reading, 1790-1830</i>	269

4. Historische und soziale Erfahrung	281
HANS-ULRICH MOHR (Bielefeld) <i>'Picturesque and Sublime'. Zur Inter- und Meta-Textualität der englischsprachigen Bestände der Bibliothek Corvey</i>	283
KARL-HEINZ SCHMIDT (Paderborn) Erfahrener sozialer Wandel und entworfene Formen sozialer Sicherung in Europa 1790-1830	317
Register	335